

ABSTRAK

Muhammad Nur Yahya: 1301421437. Pembacaan Ayat Alquran di Kalangan Masyarakat Kota Banjarmasin. Pembimbing: (1) Drs. H. Murjani Sani, M. Ag, (2) Drs. Arni, M.Fil.i.

Kata kunci: Pembacaan, Ayat Alquran, Masyarakat.

Penelitian ini bertolak dari beberapa keunikan yang ditemukan dalam pembacaan ayat Alquran oleh masyarakat Banjarmasin Timur yang mana ternyata pembacaan ayat Alquran itu tidak selalu rutinan saja dilakukannya tetapi juga ada pembacaan ayat Alquran yang hanya dilakukan pada waktu tertentu atau dilakukan pembacaan ayat Alquran tersebut hanya saat diperlukan saja.

Permasalahan penelitian ini adalah apa saja ayat atau surah yang digunakan serta bagaimana pembacaan yang dilakukan masyarakat dan bagaimana motivasi dan tujuan pembacaan ayat atau surah Alquran tersebut. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui dan menganalisis apa saja ayat atau surah yang digunakan serta bagaimana pembacaan yang dilakukan masyarakat dan bagaimana motivasi dan tujuan pembacaan ayat atau surah Alquran tersebut.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*feld research*). yang berbentuk studi *living qur'an* dengan menggunakan metode kualitatif dan menggunakan pendekatan tekstual dan kontekstual dalam memaparkan ragam pembacaan ayat Alquran di kalangan masyarakat kota Banjarmasin. Subjek penelitian adalah masyarakat Banjarmasin Timur dengan objek penelitian ragam ayat Alquran yang digunakan. Teknik yang digunakan dalam memperoleh data yaitu observasi, wawancara dan dokumentasi dengan analisis data secara *deskriptif analitik*, yaitu teknik pembahasan dengan cara memaparkan masalah dengan analisa dan menganalisisnya, serta memberikan penjelasan yang mendalam mengenai sebuah data.

Dari hasil temuan diperoleh bahwa, ayat-ayat atau surah dalam Alquran yang diamalkan masyarakat Banjarmasin Timur ada yang lengkap satu surah dan ada juga yang hanya potongan-potongan dari ayat-ayat dalam surah tertentu. Tujuan pembacaan ayat-ayat atau surah dalam Alquran oleh masyarakat umumnya adalah untuk mendapatkan keutamaan dari Alquran dan hadis Nabi tentang Alquran. Motivasinya karena kemuliaan Alquran, mengamalkan ilmu dan pesan-pesan guru dan tokoh agama. Cara pembacaannya beragam, ada yang mempunyai tata cara khusus dan ada juga yang tidak.